

LAPORAN AKHIR PENGABDIAN MASYARAKAT



EDUKASI TENTANG PROTOKOL PENCEGAHAN COVID-19 DI MASA KENORMALAN BARU (*NEW NORMAL*) DAN DISTRIBUSI *HAND SANITIZER* KEPADA MASYARAKAT DI LINGKUNGAN KECAMATAN PAUH DAN LUBUK KILANGAN

Oleh

1	Ediset, S.Pt., M.Si	198009122009121001
2	Ade Rakhmadi, S.Pt., MP	198005042008011010
3	Ade Sukma, S.Pt., MP., Ph.D	198507172010121004
4	Deni Novia, STP., MP	197711302005012002
5	Reswati, S.Pt., MP	197002071995012001
6	Dr. Yetmaneli, S.Pt., MP	197503042006042002
7	Ida Indrayani, S.Pt., M.Si	198110202005012003
8	Ir. Amna Suresti, M.Si	196901182008012009
9	Yolani Utami, S.Pt., M.Si	198811172019032015
10	Linda Suhartati, S.Pt., M.Si	199301042019032016

**FAKULTAS PETERNAKAN
UNIVERSITAS ANDALAS
2020**

**HALAMAN PENGESAHAN
PENGABDIAN MASYARAKAT**

Judul PKM : Edukasi Protokol Pencegahan Covid-19 di Masa Kenormalan Baru (*New Normal*) dan Distribusi *Hand Sanitizer* Kepada Masyarakat Di Lingkungan Kecamatan Pauh Dan Lubuk Kilangan

Ketua Pengusul
Nama : Ediset, S.Pt., M.Si
NIDN :
Jabatan/Golongan :
Program Studi : Peternakan
Bidang Keahlian : Pembangunan dan Bisnis Peternakan
Alamat Kantor/tlpn : Kampus Unand Limau Manis Padang/0751-71464

Anggota
Nama Anggota 1/Bidang Keahlian : Ade Rakhmadi, S.Pt., MP/Teknologi Hasil Ternak
Nama Anggota 2/Bidang Keahlian : Ade Sukma, S.Pt., MP., Ph.D/Teknologi Hasil Ternak
Nama Anggota 3/Bidang Keahlian : Deni Novia, STP., MP/ Teknologi Hasil Ternak
Nama Anggota 4/Bidang Keahlian : Reswati, S.Pt., MP/Teknologi Produksi Ternak
Nama Anggota 5/Bidang Keahlian : Dr. Yetmaneli, S.Pt., MP/ Teknologi Produksi Ternak
Nama Anggota 6/Bidang Keahlian : Ida Indrayani, S.Pt., M.Si/ Pembangunan dan Bisnis Peternakan
Nama Anggota 7/Bidang Keahlian : Ir. Amna Suresti, M.Si/Pembangunan dan Bisnis Peternakan
Nama Anggota 8/Bidang Keahlian : Yolani Utami, S.Pt., M.Si/Nutrisi dan Teknologi Pakan
Nama Anggota 9/Bidang Keahlian : Linda Suhartati, S.Pt., M.Si/Teknologi Produksi Ternak

Lokasi Kegiatan
Wilayah Kegiatan (Desa/Kec.) : Kec. Pauh dan Kec. Lubuk Kilangan
Kabupaten/Kota : Padang
Provinsi : Sumatera Barat
Jarak PT ke Lokasi Kegiatan (km) : ± 12 km
Luaran yang dihasilkan : Publikasi Media Masa dan Artikel Ilmiah
Total Biaya : Rp.

Mengetahui
Dekan Fakultas Peternakan
Universitas Andalas



Prof. Dr. Ir. James Hellyward, MS., IPU., ASEAN. Eng
NIP. 196107161986031005

Padang, 30 Juni 2020
Ketua Tim Pengusul

Ediset, S.Pt., M.Si
NIP. 198009122009121001

DAFTAR ISI

	Halaman
Lembar Pengesahan	
Daftar Isi	
Surat Tugas	1
BAB 1. PENDAHULUAN	
1.1. Analisis Situasi	2
1.2. Urgensi Permasalahan Prioritas	3
1.3. Solusi dan Target Luaran	3
BAB 2. METODE PELAKSANAAN	4
BAB 3. HASIL DAN PEMBAHASAN	
3.1. Kegiatan Sosialisasi	4
3.2. Luaran Kegiatan	7
Lampiran 1. Absensi Kegiatan	8

BAB 1 PENDAHULUAN

1.1 Analisis Situasi

Kasus pandemi Covid-19 di Indonesia pertama kali dideteksi pada 2 Maret 2020 dan pada 9 April 2020 pandemi sudah menyebar ke 34 provinsi di Indonesia. Sebagai tanggapan terhadap pandemi, beberapa wilayah telah memberlakukan pembatasan sosial berskala besar (PSBB). Sebagian wilayah tersebut telah mengakhiri masa PSBB dan mulai menerapkan kenormalan baru. Pandemi Covid-19 telah merubah tatanan kehidupan masyarakat di Indonesia, khususnya masyarakat di Kota Padang. Mulai dari Bulan Juni 2020, kondisi ini memasuki babak baru, yang dikenal dengan kondisi *new normal*. Meskipun sudah memasuki kondisi *new normal*, pandemi ini tetap harus diwaspadai. Tatanan kehidupan baru atau kenormalan baru yang harus dijalani akan berakibat makin buruk, jika kita tidak taat pada protokol kesehatan yang diisyaratkan pemerintah.

Salah satu lokasi yang menjadi perhatian adalah mesjid-mesjid yang merupakan tempat umat Islam melaksanakan ibadah sholat. Semenjak tanggal 5 Juni 2020 Dewan Mesjid Indonesia Kota Padang mengumumkan 600 mesjid di kota padang sudah bisa diselenggarakan pelaksanaan ibadah sholat Jumat. Dalam menghadapi kondisi *new normal*, perilaku dan tindakan masyarakat harus berubah total dari tindakan biasa yang sering dilakukan. Sudah banyak himbauan dari pemerintah terkait perubahan prilaku yang harus dilakukan, namun nampaknya tidak mempengaruhi semua orang secara merata. Melihat kondisi ini, Dosen Fakultas Peternakan Universitas Andalas (Unand) tergerak, untuk melaksanakan kegiatan pengabdian kepada Masyarakat (PPM) terkait menghadapi kondisi *new normal* tentang pencegahan Covid-19 melalui edukasi tentang protokol pencegahan Covid-19 dan distribusi hand sanitizer kepada masyarakat di Kecamatan Pauh dan Lubuk Kilangan di Kota Padang.

Secara geografisnya, Kecamatan Pauh memiliki batas wilayah, sebelah utara berbatasan dengan kecamatan Koto Tangah, sebelah selatan berbatasan dengan kecamatan Lubuk Kilangan, sebelah barat berbatasan dengan kecamatan Kuranji dan Padang Timur, dan sebelah timur berbatasan dengan Kabupaten Solok. Kecamatan ini memiliki luas wilayah 146,26 km². Pada tahun 2019, jumlah penduduk di Kecamtan Pauh adalah 75.387 orang (BPS, 2019). Terdapat 9 Nagari/Kelurahan di Kecamatan Pauh, yaitu Bnuang Kampung Dalam, Cupak Tengah, Kapalo Koto, Koto Luar, Lambung Bukit, Limau Manis, Limau Manis Selatan, Piai Tengah, dan Pisang (Data BPS kota Padang, 2019).

Kecamatan Lubuk Kilangan memiliki batas wilayah, sebelah utara berbatasan dengan kecamatan Pauh, sebelah selatan berbatasan dengan kecamatan Bungus Teluk Kabung, sebelah barat berbatasan dengan kecamatan Lubuk Begalung, dan sebelah timur berbatasan dengan kabupaten Solok. Kecamatan ini memiliki luas 85,99 km². Pada tahun 2019 jumlah penduduk di kecamatan Lubuk Kilangan adalah 57.032 orang (BPS, 2019). Terdapat 7 Nagari/Kelurahan di Kecamatan Lubuk Kilangan yaitu Bandar Buat, Batu Gadang, Beringin, Indarung, Koto Lalang, Padang Besi, dan Tarantang (Data BPS kota Padang, 2019).

1.2 Urgensi Permasalahan Prioritas

Kurangnya kesadaran masyarakat akan protokol yang harus dilakukan dalam menghadapi kondisi *new normal* selama masa pandemi. Upaya penerapan protokol kesehatan dilakukan untuk mencegah penyebaran dan lonjakan pasien Covid-19. Kegiatan ini dalam rangka upaya untuk membiasakan diri masyarakat untuk membantu menyesuaikan diri menghadapi kondisi *new normal*, dengan membantu masyarakat hidup dengan menaati protokol kesehatan.

1.3 Solusi dan Target Luaran

Target dan luaran yang diharapkan dari kegiatan program ini adalah :

- Memberikan edukasi kepada masyarakat mengenai protokol pencegahan Covid-19 di masa kenormalan baru (*New Normal*)
- Pembagian masker dan *hand sanitizer* kepada masyarakat
- Memberikan poster protokol kesehatan
- Publikasi di Koran
- Publikasi di Jurnal pengabdian masyarakat, Hilirisasi IPTEK Universitas Andalas

BAB 2. METODE PELAKSANAAN

Metode pelaksanaan kegiatan yang akan dilaksanakan adalah:

- **Penyuluhan**

Penyuluhan merupakan cara yang paling tepat dalam memberikan pengetahuan kepada masyarakat untuk memantapkan pelaksanaan kegiatan dan hasil penyuluhan, dengan menyiapkan poster tentang pelaksanaan protocol pencegahan Covid-19 serta pembagian masker dan *hand sanitizer*.

- **Percontohan**

Memperagakan/mempercontohkan penggunaan pemakaian masker dan *hand sanitizer* yang tepat dan benar sesuai dengan anjuran protocol pencegahan Covid-19.

BAB 3. HASIL DAN PEMBAHASAN

3.1 Kegiatan Sosialisasi

Kegiatan pengabdian ini dilaksanakan pada hari sabtu, 27 Juni 2020, di beberapa mesjid yang berada pada kecamatan Lubuk Kilangan dan kecamatan Pauh kota Padang, yaitu :

1. Mesjid Al-Kautsar (Bandar Buat, Kecamatan Lubuk Kilangan)



2. Mesjid Ihsan Muhammadiyah (Bandar Buat, Kecamatan Lubuk Kilangan)



3. Mesjid Nurul Yaqin (Bandar Buat, Kecamatan Lubuk Kilangan)



4. Masjid Nurul Huda (Cupak Tengah, Kecamatan Pauh)



5. Masjid Al-Jadid (Koto Panjang Limau Manis, Kecamatan Pauh)



Sosialisasi dilaksanakan setelah shalar Zuhur sampai dengan masuknya shalat ashar. Dosen Fakultas Peternakan, Universitas Andalas terlibat langsung dalam memberikan edukasi penerapan protokol Covid-19 di era *New Normal* saat ini. Kegiatan ini diikuti dengan membagikan *hand sanitizer*, masker dan memasang poster pada masing masjid untuk menyosialisasikan tentang protokol pencegahan Covid-19.



kegiatan ini Dosen Fakultas Peternakan, Universitas Andalas memberikan himbauan kepada masyarakat terutama Jamaah Mesjid Al-Kautsar, Mesjid Ihsan Muhammadiyah, Mesjid Nurul Yaqin, Mesjid Nurul Huda dan Mesjid Al-Jadid yang terletak di Kecamatan Lubuk kilangan dan kecamatan Pauh kota Padang, untuk selalu mengikuti protokol kesehatan di era *new normal* saat sekarang ini, dengan selalu mencuci tangan dengan sabun, menggunakan masker, *hand sanitizer*, dan selalu menjaga kebersihan pada lingkungan sekitar serta selalu mengonsumsi makanan yang sehat dan bergizi guna untuk meningkatkan anti bodi (system kekebalan) pada tubuh.

Kedatangan Dosen Fakultas Peternakan, Universitas Andalas memberikan kesan antusias yang besar dari jamaah Mesjid Al-Kautsar, Mesjid Ihsan Muhammadiyah, Mesjid Nurul Yaqin, Mesjid Nurul Huda dan Mesjid Al-Jadid, kami berharap dengan adanya kegiatan ini dapat bermanfaat dan meng-edukasi masyarakat, terutama dalam menghadapi era *new normal* ini.

3.2 Luaran Kegiatan

Publikasi pada Koran Padang Exspres

140 juta tenaga kerja bisa tererap oleh UMKM, usaha besar hanya menyerap sekitar 3 jutaan," ujar Guspari saat didapuk menjadi narasumber Webinar "Menakar Pengaruh Omnibus Law terhadap Kemudahan Berusaha" diselenggarakan oleh Fraksi

PTT, Kabinet, 7.000 halaman dan 1.200 pasal.

Produk hukum ini merangkum sekitar 79 undang-undang yang sudah ada. Sampai saat ini di tingkat Panja RUU Cipta kerja Badan Legislasi (Baleg) DPR RI

Guspari Gus

bertanggungjawab bahwa DPR dan pemerintah tidak menggalkan negara dengan adanya RUU ini, dan tidak pro terhadap pengusaha besar atau konglomerat," ujarnya. Mantan Wakil Ketua DPRD Sumbar itu juga meny-

others itu harus diawasi bersama oleh berbagai elemen masyarakat agar kecukupan masyarakat tentang keberadaan RUU Cipta Kerja justru berpihak kepada para investor dan pengusaha besar dapat di minimalisir," tukas dia. (fas)

Padang, Padak—Tercatat 5.692 calon peserta didik baru jenjang pendidikan SMP, telah mendaftar pada hari pertama penerimaan peserta didik baru (PPDB) tahap kedua tahun ajaran 2020/2021, hingga pukul 17.00 kemarin.(5/7).

(kemarin, red), calon siswa baru yang sudah mendaftar sebanyak 5.692 orang," ungkap Kepala Bidang SD dan SMP Dinas Pendidikan (Disdik) Kota Padang Syafrizal kepada *Padang Ekspres*, kemarin.

Dia menambahkan, jumlah peserta didik yang akan diterima pada PPDB tahap kedua ini 55 persen dari daya tampung. Untuk jalur zonasi kuota minimal 50 persen dan kuota perpindahan tugas orang tua atau wali murid maksimal 5 persen. Syafrizal mengkaji hari pertama PPDB tahap kedua berjalan aman dan lancar. (f)

Hizbi, Siswa SMP Al Hijrah Hafal Quran 30 Juz

Padangpanjang, Padak—Kejutan, lulusan tahun kedua SMP Islam Terpadu Al Hijrah Padangpanjang tampil dengan prestasi gemilang. Mereka 100 persen diterima di sejumlah SMA umum/ agama favorit. Kejutan lain, sebagian junior mereka di sekolah itu adayang hafal Quran 30 juz, 15 juz, 12 juz, dan 10 juz.

Tidak heran, ketika prestasi ini disampaikan pada pembukaan lokakarya pendidikan bagi sekitar 30 orang guru SMP IT Al Hijrah Padangpanjang pekan lalu, terlihat diwarnai suasana haru dan rasa syukur. Makkum, SMP dengan komposisi minimalis di Silaiaangbawah, tepi jalan Padang. Bukittinggi itu baru berdiri 2017.

Berkecenderungan prestasi akademis alumni masuk SMA umum/ agama favorit, sesuai laporan Kepala Sekolah SMP IT Al Hijrah Padangpanjang, M Syukron, antara lain, SMA Ar Risalah Padang, SMA Insan Cendekia Muninjau, SMA Negeri 1 Padangpanjang dan MAN Kotobaru Padangpanjang.

Sementara di antara mu-



BERPRESTASI: Bersama Ketua Pembina SMP IT Al Hijrah Rizal Hidayat (lima dari kiri) dan Hizbi (empat dari kanan).

rid SMP IT Al Hijrah Padangpanjang kini yang hafal Quran 10 juz ke atas, terdiri Hizbi Adli Asaif dari Payakumbuh hafal 30 juz; Farrel Hasbi Adiarayyah asal Kerinci, Jambi (15 juz); M Rizki Fajri dari Pasaman Barat dan Rafif Hauzan dari Padang (12 juz); Umar Al Fatih dari Damarasray (11 juz).

Berikut, ada 3 orang yang memiliki hafalan 10 juz yakni Fadlan Jalil dari Solok, Muhammad Raihan dari Padang dan Wafdan Sebnakofa dari Muarolabuah, Solok. Sedang siswa lainnya terma-

suk siswa kelas VII, menurut Syukron, sudah punya hafalan minimal 2 juz.

Khusus Hizbi Adli Asaif yang juga menarik bukan saja bagaimana dia merantaskan hafalan Quran dari 19 juz ke 30 juz selama masa pandemi Covid-19 ini. Tapi Uwan, sapan anak Syaifallah ini, ternyata juga pernah juara umum di SMP IT Al Hijrah Padangpanjang.

Hizbi adalah salah satu bukti akan janji Allah dalam Al Quran, kata Ketua Dewan Pembina Yayasan Pendidikan Al Hijrah Padangpanjang

H Rizal Hidayat, di antara sambutannya saat membuka lokakarya itu. Janji Allah yakni akan mengangkat derajat siapa saja yang menghafal Quran dan menjaganya.

Kepada Hizbi dan siswainya yang hafal Quran 15 juz, 12 juz, 11 juz dan 10 juz, Rizal memberikan bingkisan menarik.

Rizal juga mengucapkan terima kasih kepada kepala sekolah, majelis guru dan orang tua murid atas kerja samanya memajukan prestasi sekolah. Itu ha dir di atas ini Ketua Yayasan, Rendi Alkinal. (jen)

Dosen Muda Faterna Unand Edukasi Warga

Padang, Padak—Sebanyak 41 orang dosen muda Fakultas Peternakan (Faterna) Unand menggelar pengabdian kepada masyarakat (PPM) terkait Covid-19 pada sejumlah masjid di Padang hingga Payakumbuh.

Dalam kegiatan pengabdian ini, para dosen ini mengedukasi masyarakat dalam menghadapi *new normal* pada era Covid-19. Rangkaian kegiatan dilakukan mulai Jumat (26/6) lalu pada masjid-masjid berlokasi di Kecamatan Pauh, Lubukkilangan, Kototangah dan Padang Utara, Padang. Kesenakan lainnya digelar di masjid pada Kecamatan Kuranji dan Nanggalo, Padang. Kegiatan ini juga dilaksanakan di masjid kampus Payakumbuh diselenggarakan oleh dosen muda Faterna Kampus Padang dan Payakumbuh.

Kegiatan ini juga diikuti dengan pembagian *hand sanitizer* sebanyak 10 liter, 15 lusin masker, serta pemasangan 20 eksplaner poster guna menyesuaikan protokol pencegahan Covid-19 di 10 masjid di Padang dan Payakumbuh. Selain itu, dosen muda Faterna mengimbau masyarakat khususnya jamaah masjid untuk selalu memperhatikan kebersihan lingkungan di sekitar, sering cuci tangan, gunakan masker dan *hand sanitizer*; serta tetap menjaga kesehatan dengan mengonsumsi makanan bergizi.



BANTUAN: Dosen muda Faterna Unand menyerahkan bantuan kepada pengurus masjid dalam pengabdian kepada masyarakat (PPM) terkait Covid-19 di Padang, baru-baru ini.

Kegiatan yang dilakukan pada Jumat dan Sabtu akhir Juni lalu itu, memberikan ke-

giatan yang dilakukan pada Jumat dan Sabtu akhir Juni lalu itu, memberikan ke-

giatan yang dilakukan pada Jumat dan Sabtu akhir Juni lalu itu, memberikan ke-

Lampiran 1. Absensi Kegiatan

DAFTAR HADIR PENGABDIAN

Hari/Tanggal : Sabtu/ 27 Juni 2020
 Tempat : Kecamatan Pauh dan Lubuk Kilangan Kota Padang
 Kegiatan : Edukasi tentang protokol pencegahan COVID-19 di masa kenormalan baru (new normal) dan distribusi hand sanitizer kepada masyarakat

No	Nama	Jabatan	Tanda Tangan
1.	Aprisal (Mergid Al-Kautsar)	Garum	1.
2.	Sahrim (Mestrid Insan Muhammadiyah)	Garum	2.
3.	Asjo		3.
4.	Ahorizon (M. Nurul Fokir)	pengurus	4.
5.	Hikmahon (M. Nurul Huda)		5.
6.	Sucipto Febri (M. AlJadid)		6.
7.	Yetmaneli		7.
8.	Ida Indrayani		8.
9.	Ade Sukman		9.
10.	Edrel		10.
11.	Kadran Fajrona		11.
12.	Linda Suhartati		12.
13.	Riba Andesca . P		13.
14.	Rizqan .		14.
15.	Yolani Utani		15.
16.			16.
17.			17.
18.			18.
19.			19.
20.			20.
21.			21.
22.			22.
23.			23.
24.			24.
25.			25.

Padang, 27 Juni 2020
 Mengetahui

 Lukman

